

EL IMPARCIAL

EDICIÓN MERIDIANA

AÑO I.

Quito, Ecuador.—Miércoles 6 de Noviembre de 1907

N. 158

Ojo! Ojo!... para el hombre científico, el literato, el agricultor, el artesano y la clase más humilde del pueblo; no faltarán los preceptos de higiene ni las recetas para la planchadora y la cocinera.
El «El Imparcial» no es periódico de negocios; por dos centavos número á la que se lo toma por 50 centavos mensuales, proporcionará á sus lectores, al lado del aviso comercial y de la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.
«El Imparcial» se propone dar enanche al comercio interior y exterior de la República mediante el aviso barato y de gran circulación, al mismo tiempo que difundir la lectura entre las masas populares.

Encarece á los agentes el servicio de bibliotecas.

La Administración de correos de cada cantón y las oficinas telegráficas de las cabeceras de provincia tienen derecho á un ejemplar gratis, que pueden solicitarlo en la agencia. Como se publicarán índices oportunamente, recordado el periódico, quedarán en casa, un libro y una novela por 50 centavos. OJO! OJO!

EL IMPARCIAL

Difusa meridiana. Agencia en todo el territorio del Ecuador. Agrícola, extractos en Chile, Plata de la Independencia.
Publica en su suplemento un extracto de las publicaciones y Noticias de la República.

Suscripciones

Por un mes, con el envío de \$1. 000 Avisos y notificaciones en el territorio de esta página.
Todo pago se hará adelantado en la respectiva Agencia.

Remitidos

No se admite por ningún precio los servicios que atañen á la honra de un individuo, corporación ó entidad política, ni que impliquen sin fin de responsabilidad.
No se admiten los originales, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Consejo Directivo.

Dirección

Calle Orellana Central—Habitación N. 1—Teléfono N. 205—Apartado de Correo N. 204

Industria Algodonera

Llamamos la atención de los manabitas, que poseen inmensos territorios, propios para el cultivo del algodón, en medio de las poblaciones y que permanecen yermos como si no sirviesen para nada; llamamos así, su atención al siguiente artículo, publicado en el número 182 de «La Esfera» de Popayán, con el anotación de que la apertura del camino de Quito á Chone, que es obra casi hecha ya, les pondría á una distancia menor que de Pasto á Quito.

EL ALGODON

SU EXPORTACION AL ECUADOR

Espléndido negocio

Nos apresuramos á reproducir la siguiente carta, que hallamos en uno de nuestros cajones del Sur, la cual consideramos de excepcional importancia no sólo para los agricultores y comerciantes de Nariño, sino también para los del Sur y centro del Cauca.

Quito, setiembre 7 de 1907.

Excelentísimo señor General don Alfredo Vázquez Cobo, Ministro de Relaciones Exteriores.—Bogotá.

En cumplimiento de mis obligaciones como Consul de Colombia en esta ciudad, entusiasmado por el brillante estado sobre el cultivo del algodón hecho por el Excelentísimo señor general Reyes, y deseoso de contribuir al adelanto y prosperidad de Colombia, he recogido los siguientes datos, que espero contribuirán á alentar á los cultivadores que tengan alguna duda sobre el porvenir de las plantaciones que han sóbriamente aconsejado y fomentado con clara visión el Sr. Presidente.

En el Ecuador un país esencialmente manufacturero, necesita indudablemente, la industria de los tejidos de algodón una de las más importantes. Las fabricas de estas clases, que hoy cuenta son seis, y casinetes, hilos y varios otros productos similares. Estas fabricas están distribuidas así:

la de «San Pedro», propiedad del Sr. Fernando Pérez Quiñones, en Otavalo, provincia de Imbabura; «La Victoria», propiedad de la señora Isabel Palacios, la de Chillo, propiedad del Sr. Salvador Ordóñez; y las dos de «San Jacinto», del Sr. Manuel Juan Larrea, en la provincia de Pichincha; y por último, la del Sr. Juan Elias Bachel, en Ambato, provincia del Tungurahua.

Para abastecer medianamente á estas fabricas, se necesitan siquiera cien mil árboles de algodón, y la producción actual de la provincia de Imbabura, que es la única que hoy lo produce, no pasa de cuatro mil. Resulta de esta escasez que las fabricas no producen lo que debían, que permanecen parte del año en quietud, y que los dueños de ellas verían entusiasmados al primer productor colombiano que les ofreciese en igualdad de precios el algodón producido allende el Caucho.

Las provincias del Departamento de Nariño, limitrofas con el Ecuador y aún las que no lo son, están llamadas á producir todo el algodón que hoy falta á las fabricas de aquí; y un cultivo científico, apoyado por el gran incremento que á las vías de comunicación se les está dando hoy en toda Colombia, contribuirá muy pronto á darle al país una fuente de positiva riqueza.

Como confirmación de lo anterior puedo citar los precios actuales del algodón, precios que año por año van aumentando por la gran necesidad que los fabricantes tienen de la materia prima.

Aquí se compra el algodón sin desmotar, porque generalmente los productores son gentes pobres que no poseen los recursos suficientes para comprar y montar las máquinas que se necesitan para desmotarlo y prensarlo, para así evitar un falso flete sobre la semilla.

El algodón en bruto se compra aquí actualmente á 12,80 pesos el quintal, ó 0,40 pesos oro. De un quintal de algodón en bruto no se aprovecha sino el 33 por ciento y en los de muy buena calidad el 42 por ciento, por lo cual tenemos un promedio de 40 por ciento. Resulta por consiguiente, que las 40 libras cuestan 0,40 pesos y que las cien libras de algodón desmotado importan 16,00 pesos oro, es decir, 16 centavos oro libra.

oro cada libra de algodón y aún más los productores de las provincias de Tanageres y Obando, de donde, naturalmente, el flete tiene que ser mucho menor.

Estos datos confirman plenamente los hechos por el Excelentísimo señor general Reyes, y prueban que al fijar el precio del algodón en 10 centavos oro por libra, no ha sido nada exagerado, que se le regide por datos ciertos y verdaderos, y que todo lo aserado en su magnífica exposición es el fruto de un gran anhelo por el engrandecimiento de Colombia.

Haré presente que es tal la necesidad que hay hoy de algodón para abastecer las fabricas, que uno de los propietarios acaba de asegurarme que si esta situación se prolonga por algunos meses más, se verá obligado á traer algodón de los Estados Unidos.

Para concluir haré una observación, y es que no hay el menor peligro de que las plantaciones de Imbabura puedan llegar á producir la cantidad que necesitan las fabricas, porque la zona propicia para ello es limitada y se concentra hoy ocupada en su mayor parte por plantaciones de caña, además porque la carencia de trabajadores no permite á los propietarios el aumento de sus plantaciones. Se habla de las plantaciones que podrían hacerse en la provincia de Manabí, donde hay grande extensiones de terrenos apropiados para el cultivo, pero el transporte del algodón que prologarse en esa provincia sería, si no igual, mayor al que habría que pagar de Pasto á Quito.

Soy del señor Ministro muy atento y seguro servidor,

VICENTE URRUTIA O.

Pransa del Guayas

«EL TIEMPO»

OCTUBRE 27

Compra la conducta de la prensa opositorista del Perú con la de nuestra nación y deduce que mientras allí se ataca al Gobierno por falta de constancia en la construcción de ferrocarriles al Oriente, aquí se le levanta un avispero atroz, porque contacta con un honrado empresario la construcción de uno al Curaray.

«EL GRITO DEL PUEBLO»

OCTUBRE 27

Inserta la solicitud dirigida al Sr. General Presidente de la República por la Confederación obrera de Guayaquil, en la que se pide al Jefe del Poder Ejecutivo interponga su valerosa influencia porque la preciosa legislatura extinga el odioso y criminal concierto, adoptando leyes que proscriban la tramitación de todo contrato de concierto á lo más dentro de dos años.

El Cuerpo contra incendios publicó á varios bomberos que tenían más de 21 años de servicio.

Con motivo del natalicio del Presidente Teodoro Roosevelt, trae su biografía.

El sobrante del dinero colectado en el comercio de Guayaquil para las fiestas del 9 de Octubre, ha sido obsequiado á la Sociedad Protectora de la Infancia.

Sección Agrícola

Forrajes XII

Los elementos de la fertilidad cooperan colectivamente en la producción de la cosecha, y en justa proporción; ninguno pasará funcionar sin el concurso simultáneo de todos los demás. Si uno de ellos llega á faltar, (pongamos por ejemplo el azote) no importa que haya abundancia de ácido fóscico, potasa y cal, la planta no se aprovechará de estos elementos sino en proporción de la escasez del azote, porque en virtud de la ley del mínimo, formada por Liebig, todos los elementos obran en proporción de aquel principio que existe en menor cantidad.

Ahora bien, ¿qué condiciones obran en el cultivo de la ratificación de esos cuatro elementos de la fertilidad que siempre agotan por las sustracciones que las cosechas van efectuando en el terreno? Muy diversos son los procedimientos adoptados para llevar á cabo esa tan imprescindible operación, de la que en algunas técnicas depende la vida misma de las naciones. No faltan aún hoy quienes siguiendo las prácticas de los beduinos del desierto que con explotando siempre nuevas tierras, se preocupan jamás de restituir al suelo los elementos que las cosechas le restan, de

que la naturaleza vaya cumpliendo en el transcurso de largos años y en parte siquiera con esa ley ineludible. Otros, creyendo seriamente que el descanso equivale á una total restitución adaptan un desastroso y antieconómico sistema de labor, con el cual logran pagar la contribución de todas sus tierras, al paso que tan sólo una mitad ó una tercera parte produce y en pocas circunstancias: eso en muchas tierras todavía de España... y el mismo sistema se ve en muchas tierras del Ecuador, como si fuera un precioso recuerdo de los antiguos Padres...

Esos terrenos en efecto, cuyos elementos nutritivos fueron saqueados durante dos ó más años por las gramas y malezas, los cuales le fueron restado sobre todos los principios azotados, es imposible que produzcan una cosecha aceptable, pues

se hallan esquilimados y empobrecidos por las sustracciones que han venido realizando las cosechas y una vegetación antieconómica durante esas lúbricas y seculares explotaciones. Para muchos toda la eficiencia en la producción más bien que á la tierra corresponde al año y si se preocupare jamás de restituir ni de labor en sus condiciones tan sólo confían en que venga el año bueno, repitiendo el conocido aforismo de Teofrasto: *annus est et non tellus qui fructificat.*

Pero tengase presente que no estamos ya en los tiempos de Teofrasto... se ha adelantado un poquito...

Sotil Marcelo.

A vuela pluma

Se halla restablecida la oficina destinada á la venta de especies en los bajos de la Gobernación, habiéndose hecho un inventario prolijo, del que ha resultado todo conforme, lo que honra tanto la memoria del malogrado don Carlos Gandara, cuanto al Sr. Banda que lo reemplazó instantáneamente.

Habíamos estado en peligro de que se tuviera que suspender el tráfico del ferrocarril, por algunos días la circulación de los trenes de carga, pero afortunadamente llegó ya a Guayaquil un vapor con cuatro mil toneladas de combustible, suficiente para alimentar las locomotoras por mucho tiempo.

El Supremo Gobierno no sólo no ha ordenado la suspensión de pago alguno, sino por el contrario, está haciendo todo el esfuerzo por colocar al día á los empleados de las distintas reparticiones.

Se nos informa que un facultativo de los que renunciaron en abril, y de esos á quienes les ha llegado ya el arrequeamiento, explica un conversión en los siguientes términos: «Ya no se acostumbra en Europa ni en las relaciones diplomáticas estar unido mucho tiempo con el Gobierno de una nación». Como se ve, hay algunos que no pierden del todo su viaje á Europa.

TELEGRAMA

OTRO DESCARRILLAMIENTO

DOS HERIDOS

OBRA DE CRIMINALES

El telegrama que publicamos á continuación, que hemos recibido de un ingeniero imparcial y que, cuando se ha

ocedido ha tratado con dureza á la empresa del ferrocarril, nos conviene hoy, una vez más, de que efectivamente manos criminales se entretienen en la destrucción de la vía.

Necesario se hace un escarmiento para cortar de raíz la perpetración de esos crímenes. Hé aquí el telegrama:

Latacunga, noviembre 5 de 1907. Sr. Dotor. de «El Imparcial».

Esta mañana á las 5 y 1/2, en la milla 210, propiedad Larrea, ocurrió un gran descarrillamiento del tren que se dirigía á Ambato.

La máquina 16 salió completamente de la vía, el tender fué volcado, así como tres carros más. El maquinista y fogonero heridos. El último quedó enterrado en el carbón del tender, pero le pudo sacar.

Después de minucioso examen, observé que el desastro es la consecuencia de dos rieles quitados las uniones de dos rieles por manos criminales, sin duda alguna.

En el lugar del siniestro se encuentra la vía en línea recta.

Lo que comunico para que se tomen medidas, en salvaguarda de las vías de los viajeros.

Su amigo, N. N.

La recepción privada

del señor Ministro británico

Por haberlo pedido así se efectuó ayer á las 2 p. m., en los salones de la casa presidencial, la recepción privada del H. señor William Nelthorpe Beauclerk, Ministro de la Gran Bretaña, ante nuestro gobierno.

Asistieron al acto el señor presidente de la República, el señor Ministro de Relaciones Exteriores, don Luis F. Carbo, el señor doctor Alfredo Monge, Ministro de Instrucción Pública, el señor general Francisco H. Moncayo, Ministro de Guerra y Marina, el señor doctor Eduardo Bueno, Subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores, y los señores Gaspar Fabara, Secretario privado de la presidencia y los comandantes Rafael Acevedo y Moisés Echeandía, encargados del señor presidente.

En breves y cordiales frases, el honorable señor Beauclerk, saludó al señor presidente, enseguida en seguida la carta autógrafa de S. M. Eduardo VII, que lo acredita como Ministro residente ante nuestro gobierno.

El señor general don Eloy Alfaro, presidente de la República, contestó agradecido las buenas frases del H. Beauclerk, y luego departieron amistosamente, retirándose el señor

M. Pardo

Importador de los mejores pianos de m Spaeche premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende a precios reducidos,

Abril 29

Ministro británico á las 2 y media p. m.

A las 3 p. m. el señor presidente devolvió al señor Ministro la visita de estilo, acompañando de su señoría hija América.

Ultimamente hemos sabido que el H. Beaulieu ha sido promovido al rango de Ministro Plenipotenciario ante nuestro gobierno, por lo que en próximos nuestros felicitaciones.

El imparcial se complace en saludar al honorable señor William Nellipore, de serindole grata permanencia en esta capital.

Notas sociales

Victima de una larga y penosa enfermedad, falleció ayer por la tarde, la señora doña Eudoxia Egus.

Eviannos nuestra sincero voto de condolencia á su atribulada familia.

Ha fallecido en Cuenca el señor Miguel Angel Fernandez Córdoba.

Embarcaron en el vapor «Huaico», con destino al Perú el señor Virgilio Morla, acompañado de sus hijos Blanca y Cristina.

Se encuentran enfermos en Guayaquil, el coronel don Belisario Torres, D. Jones y el señor Carlos D. Novoa.

En estado de franca convalescencia, ha entrado la señora Saá v. de Espinosa.

Continúa de cuidado la señora doña Antonia Jijón de Bonifaz.

Enferma ha caído la señora doña María Elena Pérez de Bustamante.

Signe la mejoría de la señora Elina Cevallos.

Del Sr. Ileguez, en señoras Tomas Ringel, Alfonso Montalvo, Alejandro Naebo, Victor M. Salgado y la señora doña Emilia Ante con su familia.

Salieron la señora Jo sefa Guerrero y los señores M. Bolívar Coral, Moisés Olaya, José L. Lozada, Secundino Cevallos, José E. Delgado, José Endaburo, Manuel y Ramón Guzmán.

Hay partidos los señores Alejandro C. Velastegui, doctor Alfredo Coloma y José María Suárez.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

GUAYAS

GUAYAQUIL, Noviembre 4 de 1907.—Las sociedades confederadas obreras acordaron trabajar por dos condejes principales y dos suplentes. Los candidatos son Aurelio Suárez, Aníbal Aguilera, Torcuato Follain y Manuel González, como sustitutos. Estos constituyen el elemento intelectual obrero y son radicales de verdad.

Fernando Guachalla, distinguido estadista de Bolivia, presidente electo de aquella república en intervenc celebrado con Carlos A. Flores, gerente de «El Grito del Pueblo», manifestó profunda admiración por la literatura ecuatoriana, mencionando á Montalvo, Illona, Roberto Andrade, Carlos Toivar, Antonio Flores, Nicolás González, Marieta de Veintemilla, Dolores Sured, Victor

Reodon y Dolores de Veintemilla.

Expresó que los delegados latinoamericanos brillaban, en la conferencia de La Haya, por su cultura é ilustración y que la igualdad del voto de las naciones nos habian puesto al nivel de las grandes potencias. Que en Europa no se conocía lo suficiente nuestro Continente, y que talo: los esfuerzos de nuestros gobernantes debían tender á popularizar dicho conocimiento para atraer á nuestros países elementos de prosperidad y civilización ya que en ellos recibía el porvenir de la humanidad.

Guachalla es liberal avanzado y refiriéndose á Bolivia y Ecuador dijo, que sus compatriotas aman como á su propia patria las tres repúblicas que forman la antigua Colombia.

Llegó el coronel Medardo Alfaro. Se cree que se encargará de la jefatura de la zona durante la ausencia del Comandante Flaco, que partirá á Quito, acompañado de Agustín Alfaro, recientemente llegado de Centro América.

NOVIEMBRE 5.—Haciéndose eco de las simpatías generalmente conquistadas en la sociedad guayaquileña por el condado guayaquileño, por el condado de Rabón Morales, jefe del «crucero «Simpson», ayer el General Flavio E. Alfaro, jefe de esta zona militar, dió una comida al citado comandante Morales y á la oficialidad de su nave.

La comida se realizó entre la mayor cordialidad, como que era en íntima y de carácter particular, y los invitados eran partidarios fervientes de la amistad chileno ecuatoriana.

Fuera del anfiteatro y del jefe y oficiales del «Simpson», concurren á la comida que se dió en el salón de la jefatura, los señores Dr. Rafael H. Elizalde, ministro del Ecuador en Chile; Dr. Martínez Aguirre, gobernador de la provincia; Oscar Ferrer, comandante del «Marañón»; Camilo Vergara, interventor de la tesorería; coronel Medardo Alfaro, Dr. Alberto Hidalgo Gamboa y Juan H. Estévez, D. Jerónimo Arístides Aguirre, D. Augusto Alfaro y D. Francisco Navel, con tador del «Marañón».

La reunión se prolongó por algunas horas, siendo anfitrión por las tres bandas del Ejército.

Durante la comida hicieron uso de la palabra el General Flavio E. Alfaro, el Dr. Martínez Aguirre y el comandante Morales.

El Sr. General Alfaro, al ofrecer la comida hizo reminiscencias de los servicios prestados por el buen amigo del Ecuador que comanda la zona, fundador de la unidad de la armada ecuatoriana, é hizo votos por su felicidad personal.

El Comandante Rabón Morales agradeció la manifestación de que se le hiciera objeto y en conceptuosas frases elogió á nuestra naciente Marina y brindó por el General Ferrer, jefe de nuestra República.

El Gobernador hizo hincapié en la modestia que caracteriza al jefe chileno y terminó brindando por el ciudadano que dirige los destinos de Chile.

Gratos recuerdos han quedado en el ánimo de todos los que asistieron á esta fiesta, en que reinó la confianza.

NOVIEMBRE 5.—Haciéndose eco de las simpatías generalmente conquistadas en la sociedad guayaquileña por el condado guayaquileño, por el condado de Rabón Morales, jefe del «crucero «Simpson», ayer el General Flavio E. Alfaro, jefe de esta zona militar, dió una comida al citado comandante Morales y á la oficialidad de su nave.

La comida se realizó entre la mayor cordialidad, como que era en íntima y de carácter particular, y los invitados eran partidarios fervientes de la amistad chileno ecuatoriana.

Fuera del anfiteatro y del jefe y oficiales del «Simpson», concurren á la comida que se dió en el salón de la jefatura, los señores Dr. Rafael H. Elizalde, ministro del Ecuador en Chile; Dr. Martínez Aguirre, gobernador de la provincia; Oscar Ferrer, comandante del «Marañón»; Camilo Vergara, interventor de la tesorería; coronel Medardo Alfaro, Dr. Alberto Hidalgo Gamboa y Juan H. Estévez, D. Jerónimo Arístides Aguirre, D. Augusto Alfaro y D. Francisco Navel, con tador del «Marañón».

La reunión se prolongó por algunas horas, siendo anfitrión por las tres bandas del Ejército.

Durante la comida hicieron uso de la palabra el General Flavio E. Alfaro, el Dr. Martínez Aguirre y el comandante Morales.

El Sr. General Alfaro, al ofrecer la comida hizo reminiscencias de los servicios prestados por el buen amigo del Ecuador que comanda la zona, fundador de la unidad de la armada ecuatoriana, é hizo votos por su felicidad personal.

El Comandante Rabón Morales agradeció la manifestación de que se le hiciera objeto y en conceptuosas frases elogió á nuestra naciente Marina y brindó por el General Ferrer, jefe de nuestra República.

El Gobernador hizo hincapié en la modestia que caracteriza al jefe chileno y terminó brindando por el ciudadano que dirige los destinos de Chile.

Gratos recuerdos han quedado en el ánimo de todos los que asistieron á esta fiesta, en que reinó la confianza.

Crónica

Lo celebramos

El señor doctor Maximiliano Valencia D. publica en «El Comercio» una protesta manifestando que después de su renuncia desautorizada de la Universidad Central, no ha vuelto la recibir sueldo del gobierno.

Nos congratulamos pues al hacer esta rectificación, tanto más, cuanto el doctor Valencia no era de los que más hubiese deseado al partido radical, que volvíese al redil.

Intendente

Lo fué nombrado de la provincia de Icaño, el señor Ricardo Páez.

Crematario

El debe salir de La Laguna, con dirección á Gita, el cinematógrafo, propiedad del señor del Río, y que piensa actuar en nuestro teatro.

En montón

Ha sido la señora Favorablemente la solicitud del doctor Lino Carrienas, pidiendo jubilación como profesor de la Universidad Central.

La policía ha emprendido campaña con todas las ayes nocturnas que se dedican á dar gallos y serenatas.

El consejo superior de Instrucción Pública ha acordado declarar como texto de lectura para las escuelas primarias la obra de la señora Cristina López.

Ha cumplido su segundo año de existencia «La Alianza Obrera» de Cuenca.

De la parroquia «Loa», fué condecorado preso el indígena Salvador Biracacha, que sobre tener varias cuentas pendientes con la policía, trató de victimar á una mujer, con un tiro de escopeta.

Notas de Riobamba

Aplaudimos el patriotismo del señor Julián de los Reyes, quien generosamente ha ofrecido una casa de su propiedad para que actúen las oficinas y cuerpo de policía de esta ciudad; este ofrecimiento lo ha hecho en virtud de que le toca un terreno en la ocupación del local de la Escuela Central y como debían abrirse las clases para dar principio al nuevo año escolar. De ese modo el señor de los Reyes ha manifestado su entusiasmo por el progreso y adelanto de la juventud.

Damos un voto de aplauso por tan benéfico comportamiento, al señor de los Reyes.

Bibliotecas

Hemos recibido la siguiente circular y accedemos gustosos á lo en ella solicitado:

Barra, Noviembre 3 de 1907.—Sr. Director de «El Imparcial».

Preponderar en una forma calligráfica, á la ilustración y cultura en general, es el deber de la santa causa de la civilización y por ende, contribuir al bienestar de la sociedad.

Ahora bien, uno de los medios más eficaces para alcanzar este objeto, es, á no dudarlo, la fundación de Bibliotecas Populares, tales como las que existen en los Estados Unidos, por ejemplo, donde casi no hay barrio de alguna importancia que no cuente con un establecimiento de esta naturaleza, fundado expresamente para el pueblo y dotado por lo mismo, preferentemente, de aquellas obras, que por algún concepto

tengan interés para él, pues si el pueblo no lee, es porque no se le proporcionan obras que estén á su alcance.

Penetrada de la verdad de este principio, la «Sociedad de Artesanos» de esta ciudad, se halla empeñada en el laudable propósito de fundar una Biblioteca y con este objeto, ha acordado dirigirse á todas las personas que enal Ud., se encuentren animadas por el sacro fuego del patriotismo, para solicitarles se dignen cooperar, en la medida de sus facultades, á la realización de tan magna obra, ora con la donación de libros, documentos históricos, periódicos, etc., ora con algún apoyo pecuniario para la adquisición de muebles etc.

No será por demás invitar á Ud. que, á serle posible, sería muy de desear que le enviara obras con que tratara de favorecer á esta Sociedad, y para principalmente sobre aquellas materias que alguna relación tengan con la clase obrera.

Teniendo, pues, en cuenta el patriotismo de Ud. y su amor por la difusión de las luces entre todas las clases sociales, les espero, confiando en que Ud. se dignará dispensarnos su valiosa protección, por lo cual me anticipo á agradecer á Ud. en nombre de la «Sociedad de Artesanos» el honor que me represente—Dios, Libertad y Trabajo.—Segundo Latorre.

Muertes y asalto

Después de meses de ruegos y amenazas, el paudero austriaco John Fisher, terminó por matar á la joven Johanna Hoffer, en la panadería en que trabaja en la 10.ª avenida de N. Y. y se suicidó después. La joven tuvo siempre en libros sus declaraciones, hasta que la aheldadizó lo desahucado y convulso que se lo presentó su perseguidor la última vez, y desde luego hacia tiempo la instaba para que se casase con él. La joven, asustada, se refugió en la cocina del establecimiento, después de cambiar algunas palabras con el incesante prelatente, quien la siguió y disparó allí contra ella y se quitó la vida con el mismo al verla caer muerta. El hecho ridió falleció poco después en el hospital.

Lista ya la comida que preparaba á su esposo la señora Joseph Hughes, de la calle 102.ª al Este, no vació en abrir cuando llamaron á la puerta, creyendo era aquí; pero en su lugar, se le presentó un individuo quien le preguntó por una inquilina que vivía en su casa. La mujer se volvió un momento y fue derribada sin sentido al suelo, de un golpe que le asastó en la cabeza; el visitante, valiéndose de algún instrumento contundente y la dejó luego á una silla. Poco después llegó el marido, encontró á su mujer sin conocimiento y en estado sumamente grave y desahucado; además que se habían llevado cinco pesos en vajilla de plata y alhajas que valían tres mil pesetas. Por lo poco que la pudo hablar la herida, se cree que luego se juntó otro al primer ladrón, para ayudarle á sacar la casa. Como sospechaba, se detuvo al angustioso por quien preguntó el asesoro y cuyos antecedentes dejan mucho que desear.

Instituto

Un señor Paredes, se niega á pagar en la casa de San Carlos, por la pensión correspondiente á la crianza de su propia hija.

Libertad

Salio en libertad el preso político señor comandante Florensmiro Escobar, por orden superior.

Mejora

En vista del mal estado en que se encuentra la postería en el trayecto del Chasqui á Machachi se ordenó cambiaria con postes de madera en buen estado intercambiándolos con los cien de hierro llegados del Exterior.

Bibliografía

«Libro del Corazón», es el que sabemos se está editando en España, obra del poeta más sentimental que existe en el hemisferio del Sur. (Convencidos los originales y no sabemos por qué, ni lo vengamos, haya cambiado el nombre más poético que tenía, «Espinas de un corazón».)

Miguel Moreno, el autor de este libro, es un verdadero modelo de virtud y caridad. Sus poesías son el reflejo de su espíritu noble y generoso.

Los Huanarinos Liberal, por que es apatado de Cristo, si él no tuviese tanto empeño en llamarse conservador.

Miguel Moreno y Honorato Vasquez, son los autores de los Sábados de Mayo, lindo opúsculo en el que al través del misticismo, se revela el sentimiento cristiano y puro de los hombres de corazón Huanarinos por la naturaleza á militar en nuestras filas.

Con Remigio Crespo Toral, forman la trinidad cuencana, digna de juntarse por la juventud. Lucha de ideas, sin descender jamás á la manzana; la error á la sangre, amor de hermanos.

Son conservadores á quienes nunca perseguen los liberales; no sólo esto, sino que se les mira con respeto y cariño.

No tienen la pasión del odio no anidan en su corazón las pasiones bastardas, sino la poesía, esa bella divina, tan odiada por nuestro colega capitulino, «El Sublime Conser-

Presos políticos

Sabemos que el señor comandante Secundino Velásquez ha elevado una representación pidiendo que se le ponga en libertad, y como dijimos en nuestro editorial de antes, si se han liberado á los principales, no venos porque el señor general Alfaro no acceda á la petición, dando una prela más de su clemencia, desde luego con la garantía que sabemos la rendirán el señor Marcos A. Bray y el señor doctor Napoleón Velásquez.

También sabemos que el señor Antonio Almonia Llori, ha presentado igual representación, ofreciendo que en lo sucesivo no atañará contra el orden constitucional establecido.

El señor Almonia, por otra parte, se halla postrado con reumatismo articular, y no se encuentra *solo judio* según nos comunican.

Use, pues, de su clemencia el señor general Alfaro, que nosotros cumplimos con un deber de camaradería periodística, al imprimir por él y ofrecerle la garantía personal de toda nuestra redacción.

Supositorios

Como alguno de nuestros lectores pudiera creer que algún médico de la redacción, fué el autor del remello de supositorios de linón para el reumatismo, publicado en uno de los números anteriores, aclaramos que es profano en el arte, quien lo escribió, y como lo tomó de otro diario á su vez, tiene el derecho de adjudicarse cuantos supositorios quiera, al autor de esa receta, por más que no sea reumático.

Por esas cosas

En la casa del Sr. Ripaldá Pozo, cita en la carrera «Flores», se promueven escándalos con frecuencia por los arrebatarios, habiendo tenido lugar antes de anoche uno de bastante consideración.

No era suficiente habo-

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

PROXIMAMENTE LLEGARA

EL

GRAN CIRCO ZIEGLER

DIRECTOR: E. OSAMBELA

En su elegante y cómoda carpa,
con luz propia y focos eléctricos
se instalará en la

PLAZA SAN FRANCISCO

30 Artistas De Ambos Sexos

CABALLOS EN LIBERTAD, PERROS Y MONOS SABIOS

Todos los trabajos modernos y variados

VEANSE PROGRAMAS

Enrique Ferrer,
Representante.

2 col. Nro. 15

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vende á Precios que nopermite competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

M. Pardo

Estableció su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto. [Único taller montado a la moderna. Óptica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE

VERDADERA GANGA!

Como representantes exclusivos de una de las mejores Casas orfebres de VINOZ...

El gran sistema de ventas a precios baratísimos

Establecido por casas americanas y alemanas, horafabris y joyafabris, á las cuales...

INFALIBLES

Para la epilepsia y todas las enfermedades nerviosas como las PARTIDAS DE OCHO...

Quito, Octubre 2 de 1902

LITERATURA

Mis flores negras

Oye: bajo las ruinas de mis pasiones Y en el fondo de esta alma que ya no alegras...

Ellas son mis dolores, capullos hechos, Los intensos dolores que en mi entrañas Sepultan sus raíces, cual los helechos...

Ellas son tus desdenes y tus rigores; Son tus púrfidas frases y tus desvíos, Son tus besos vibrantes y abrasadores...

Ellas son los recuerdos de aquellas horas En que, presa en mis brazos, te adormecías, Mientras yo suspiraba por las auroras...

Ellas son mis gemidos y mis reproches Ocultos en esta alma que ya no alegras; Son por eso tan negras como las noches...

Guarda, pues, este triste, débil manojito Que te ofrezco de aquellas flores sombrías; Guárdalo!... nada temas... es un despojo...

Julio Flores.

le causó la muerte.

White es un rico corredor retirado y su esposa, que era amiga de la Carter, llegó de Bar Harbor poco después de haber ocurrido la tragedia, cuya causa se atribuye al motivo ya indicado.

Confirmación

Al comandante C. Augusto Nicolás González que marcha de 2.º jefe del batallón "Jararajó" acantonado en Ibarra, lo bautizamos ayer, no sabemos por causa de qué empleado, con el nombre de Luis; y estamos por lo tanto, en el deber de confirmarlo con su legítimo nombre de pila.

Teatro

Según contrato con el Sr. Ministro y el Sr. Enrique Consrat, el 31 de Diciembre del presente año llegará a esta capital la Compañía de Opera, opereta y zarzuela española.

El Consejo Superior de Instrucción Pública concedió medias becas á favor de los alumnos Luis Alberto García y Alberto Veloz.

Pago

Para el Instituto Normal de Señoritas, se ordenó se abone la cantidad de \$1 sucos por varios gastos hechos en ese Instituto.

Beccas

El Consejo Superior de Instrucción Pública concedió becas para el estudio de Farmacia y Obstetricia al Sr. Luis E. Reyes y Sra. Rosa Pazmiño, respectivamente.

Nombramientos

El Sr. Dr. Alejandro Salgado fue nombrado Rector del Colegio Maldonado de Riobamba. —El Sr. Alfonso Freile L., ha sido nombrado profesor ad-honorem de Geografía é Historia del Ecuador del Instituto Normal de Varones.

Cosios y Vaca

De las declaraciones recibidas á los testigos Amelía Enriquez, Eulimena Pérez, Mariana Torres, Felipe Bocho y José Morales, aparece que en el disgusto habido, han resultado con varias contusiones el T. y el 2.º, con dos graves heridas en la cara y la mano, hechas por navaja de barba. El reconocimiento no se practica aún por haberse dispuesto que los médicos de Policía efectúen después de que los médicos que asisten al Comandante Vaca

lo ordenen. Cosios continúa detenido á órdenes del Comisario Almeida.

Promesa

El Sr. Dr. César Borja, presó su promesa para desocupar el cargo de Consejero de Estado.

Registro Civil

Nacimientos:—Pastora Almeida, Isabel Salca, Gonzalo Batallas y Carlos Zola.

Defunciones:—Luis Oña, 5 años, ahogado, María Avila, 3 años, afección cardíaca; Angélica Amaguña, 9 años, ataque cerebral; Dioselina López, 2 años, irritación intestinal; Virginia Paredes, 11 meses, bronquitis; María Garzón, 2 meses, cólico; José Chávez, 1 mes, afección cardíaca.

Milicia

Orden General para el 5 de Noviembre de 1907.

Servicio de Campaña.—Jefe de Día para hoy, el nombrado, y para mañana el de igual calidad Sr. Hidalgo A.; Visita de Hospital, el Capitán Abel Avilés; guardia de plaza el Regimiento de Artillería Esmeraldas No. 4.

Concedase el pase del Depósito de Jefes y Oficiales en Comisión de esta plaza en calidad de agregados al Estado Mayor General, al Teniente Coronel D. Francisco A. Cuesta y al de igual grado D. Miguel Jaramillo E.

Se ascendió al grado de Capitán de Ejército al Teniente Héctor Cedeño y al grado de Capitán de Artillería de Ejército al Teniente Manuel María Cevallos.

Incorpórase en el Depósito de Inválidos al Sargento Mayor graduado D. Teodoro Burgos, con 25 años mensuales, sueldo íntegro de su clase.

Llámanse al servicio activo de las armas al Teniente Coronel D. Augusto N. González destinado á la segunda Jefatura del Batallón Jararajó.

Empleados

El Sr. Director del Conservatorio Nacional de Música solicita los nombramientos de amanuense, Ayudante de las clases de Teoría, Piano y Violín en favor de los alumnos de dicho plantel Sres: J. Luis Salcedo, José María Ortiz, Ramón Velásquez y Nicolás Delgado, respectivamente.

Instrucción Pública El Consejo Superior de Instrucción Pública en sesión de

ayer hizo los siguientes nombramientos para la Facultad de Medicina: Sr. Dr. Guillermo Orolévez, profesor de Anatomía general; Sr. Dr. José M. Vivar, profesor de Química general; Sr. Dr. Egas Caldas, profesor de Química analítica; Sr. Dr. Alejandro Melo, profesor de Física Biológica y Botánica; Padre Sordín, Jefe de cultivo en el Jardín Botánico; Sr. Dr. Ezequiel Cevallos Z., profesor de Fisiología; Sr. Dr. Carlos D. Sáenz, profesor de Zoología; Sr. Dr. César Borja, profesor de Patología Interna y Clínica Interna; Sr. Dr. Ricardo Ortiz, profesor de Bacteriología; Sr. Dr. Carlos A. Arce, profesor de Terapéutica y Materia Médica; Sr. Dr. Lino Cárdenas, profesor de Farmacia y Toxicología; Sr. Dr. Luis Viranco, profesor de Patología Externa; Sr. Dr. Mario Latorre, profesor de Ginecología; Sr. Dr. Mariano Peñabazera, profesor de Medicina Legal; Sr. Dr. Eliecer Chiriboga, profesor de Odontología.

Por el Honorable Consejo Superior de Instrucción Pública, fue jubilado como profesor de la Universidad, el Sr. Dr. Lino Cárdenas, con 150 sucos mensuales.

Prensa Quitena

«EL TIEMPO»

Trata sobre nuestro Oriente en el mismo sentido de nuestro editorial de ayer.

Tras un fotograbado del Almirante Simpson hoy Libertador Boliviar.

«EL COMERCIO»

Se ocupa editorialmente del tratado Pedemonte-Mosquera, que tratan de desvirtuar por completo los estadistas peruanos, uno de los más fehacientes títulos de los derechos en las comarcas orientales.

GRATIFICACION

Haec 8 días que se perdió un llavero con 3 llaves.

La persona que lo haya encontrado recibirá una gratificación si la entrega en la agencia de "El Imparcial" ó en la cuinta del comandante Montalvo.

construido el mercado en el sitio más infecto de la ciudad ó sea al lado de la quebrada de "Jernstén", para que cuanto microbio se desprenda de ella venga á depositarse sobre los viveros que conminamos sino que era preciso colocar allí un urinario que tiene en completa tortura á todos los vecinos, y aún á los transeúntes. Anábase á esto que en calles tan angostas se sitúan toda clase de animales, impidiendo el tránsito y obligando al viandante á soportar aquella fetidez, y se comprendió que nuestra Municipalidad, que debiera velar por la salud del vecindario, hace todo lo posible por diezmar la población.

¿Y qué diré del rinario colocado en la esquina del teatro, edificio al que concurre lo mejor de nuestra sociedad, que parece haberse puesto allí como un escarnio, pues lo que debía establecer á la entrada de una coliseo es, un tocador para las señoras, y no ese establecimiento de perfumería.

—A gritó pelado piden los vecinos de la carrera "Moreira" una visita de inspección, pues los servicios municipales brillan allí por su ausencia.

Argos.

Suicidio Misterioso La señora Margaret Carter, trastornada su razón, según se cree, por el temor de una operación quirúrgica inevitable, se suicidó en casa de sus amigos y protectores, los esposos John G. White.

La suicida, de cuyo pasado se sabe poco, aparte de que era refinada modales y digna de todo apoyo, vivía sola en un piso de la calle 29.º. De él fué á la casa de sus amigos en la calle 52.ª. Al este, en la que insistió en la enfermera para ver á White, lo que ésta no le permitió por hallarse aquí en cama muy enfermo. La esposa estaba fuera.

Un vista de la agitación de la visitanta, que dijo quería entregar al doliente un sobre con objetos y valores que le pertenecían, la enfermera procuró calmarla haciéndola acostar.

Despertó por la madrugada, insistió en ver al enfermo, lo que no consiguió y en un momento en que quedó sola por haber salido del cuarto la enfermera, se disparó un tiro con un revólver que ocultaba y que

- 102 -

á regalar ahora mismo un par de millones de dólares.

Mr. Chauncey van Rensselaer se agitó ligeramente en un sillón y abrió un palmo los ojos.

—Dos millones, lo que menos,—repitió Roberto, viendo al otro asustado.—Dudar, no prestados. Si te digo que yo los tomo á préstamo, tendrás que darte toda clase de explicaciones, y no lograría ahora hacer ver las cosas como las veo yo. Pero eso añado solamente, que soy un buen muchacho; que me los ha compuesto, desde hace trece años, sin pedirle á mi papacito ni un centavo, y que ahora lo necesito mucho, mucho. Algún día te morirás y me lo dejarás todo; pero entonces ya no necesitaré nada, pues si yerro este golpe esa cantidad es poca, y si venzo, alcanzaré cuanto quiera. Así, te ruego me des ahora.

Mr. Chauncey van Rensselaer lanzó un largo, languidísimo suspiro; inclinóse y acercóse á la mesa.

—Robbie,—dijo,—cuéntame ese negocio, cuéntamelo todo.

- 103 -

—Primero, vengan los dos millones.

[Confundido Dios!— exclamó el viejo.]—¡No sabes! lo que si los quiero los tendrás! Pero, anda, cuéntame eso y no seas tonto.

Entonces Roberto se lo contó, y antes de que hubiera concluido, el viejo gentlemán se frotaba las manos. Salíó roncando del gabinete, y envió una nota á sus agentes ordenando vendiesen el T. y S. al precio de apertura; y escribió también á sus banqueros avisándoles que había autorizado á Roberto van Rensselaer para girar á su cargo y por su cuenta la cantidad de tres millones de dólares.

En el entretanto; paseábase Mr. Roberto van Rensselaer de arriba abajo de su despacho, con las manos en la espalda, como si quisiera ver su apacible continente. En aquel momento era, incontestablemente, el más feliz y satisfecho ciudadano de Nueva York.

- 106 -

inmóvil en su sillón, con los puños cerrados y los ojos fijos en el techo.

Cuando por fin tomó una resolución, fué ésta, sin duda, desahogada, pues en frente estaba sombriamente, y sus ojos relumbraban. Salíó á la calle, y un momento después cruzaba la ciudad en coche y volvió á andar; cuando el coche hubo desaparecido, llamó á otro y se hizo conducir á casa de Mary Harrison.

Llevaba ésta una bata de seda color de rosa y sus ojos aparecían radiantes de felicidad; estaba tan maravillosamente bella, que el señor de Roberto van Rensselaer casi se sentar en la casa. Aquel coño, sin embargo, no pasó inadvertido para ella.

—¿Qué ocurre?—exclamó. Su frente volvió á ensombrecerse.

—Mary,—siguió bruscamente;—debemos separarnos.

—La joven quedó atónica.

—¿Qué quieres decir?—exclamó.

—Digo lo que acabas de oír; Debemos separarnos.

- 99 -

Señor, Robbie, ¡en qué ocasión me has llamado! ¡No sabes que tengo cinco mil acciones del T. y S. y yo estoy loco, esperando, esperando...

—¡Holá,—dijo Robbie sonriendo,—¡esperando qué!

—¡Pero tú no tienes,—gritó el anciano.—¡No sabes quienes son los del sindicato!

—Si,—dijo Robbie,—supongo será el corro del T. y S., con Smith y Shark.

—¡Eso es, precisamente! Van á hacer negocio, pero a ucho, te lo digo. Ya verás cómo su stock llega á 200 mañana. ¡Quiénes serán los locos que les hacen la guerra?

—Pues yo los conozco,—dijo Robbie.

—¡Si!, ¡quiénes son!

—¡Deberían preguntar quién es. —¿Qué quieres decir!

—¡Roberto van Rensselaer!

—¡Uno solo! ¡Y quién es!

—¡Roberto van Rensselaer.

El anciano gentlemán dió un salto en su silla, á despecho de la gota.

M. Pardo

Cordialidad Sud-Americana

La Prensa de Buenos Aires publica el siguiente cablegrama enviado de la Haya con fecha 14 de setiembre:

El delegado de Chile, doctor Domingo Gana, ofreció hoy en el Palacio Hotel, un banquete a los miembros de las delegaciones argentina y brasileña y a sus señoras.

Asistieron al banquete los delegados argentinos doctores Roque Sieniz Peña y Carlos Rodríguez Larreta, y los brasileños doctores Ruy Barboza y Eduardo Lisboa y sus respectivas esposas, así como el secretario de la delegación chilena Sr. Jorge Aizari, el de la Argentina Dr. Rómulo S. Nahón y los de la Brasileña señores Rodríguez Alvez Moreira, y el agregado naval argentino capitán de navío señor Juan Martín.

El doctor Luis M. Drago se excusó porque tenía un compromiso anterior, que no podía dejar.

El doctor Roque Sieniz Peña estaba sentado al lado de la señora Margarita Edwards de Gana.

Durante el banquete reinó la más franca cordialidad entre los conmensales.

El doctor Gana brindó por los ministros de relaciones exteriores de la Argentina y del Brasil, doctor Estanislao S. Cevallos y barón de Rio Branco.

Los doctores Sieniz Peña y Rodríguez Larreta brindaron por los jefes de las cancellerías de los tres países y por la amistad de estos últimos.

En la obsequiosa conversación general y animada, y todos hicieron votos por la cordialidad sud americana.

Al despedirse, los invitados agradecieron efusivamente al doctor Gana la oportunidad que les ofreció para poner de manifiesto la cordialidad que existe entre las tres principales repúblicas de la América del Sur.

El banquete ha despertado gran interés entre los diplomáticos aquí reunidos, y es objeto de variados comentarios. Se le considera como un acto de alta significación para la política sudamericana.

Tiene el mejor surtido de Relojes de oro, plata, acero y níquel. Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura

Abril 29

LEON DWORETZKY

Tiene el honor de participar a la elegante sociedad de Quito, que acaba de llegar con un numeroso surtido de alhajas finas y de fantasía, de los últimos modelos americanos y caropeos, que ofrece a precios sin competencia.

Tiene su domicilio en el Hotel Americano

Octubre, 4 de 1907. —1 m.

LICITACION

MINISTERIO DE HACIENDA

Por disposición del señor general Presidente de la República, convocó a licitación para celebrar un contrato con el Gobierno, de conformidad con el Decreto Ejecutivo de 30 de Agosto del presente año, para efectuar la carga y descarga de toda clase de mercaderías y productos de importación y exportación por el puerto de Guayaquil.

Los citados tomarán como bases para mejorarlas las estipuladas en los contratos celebrados con el señor don E. Millio Estrada y que corren insertos en los números 479 y 482 del Registro Oficial.

La empresa que se forme será nacional y tendrá las condiciones indispensables de solvencia y honorabilidad que garanticen los intereses del Fisco.

El empréstito al Gobierno será cuando menos de quinientos mil sures, en efectivo o en pagarés descontables en los Bancos de la República.

Las propuestas se presentarán en pliego cerrado en el Ministerio de Hacienda ó en la Gobernación de Guayaquil hasta el quince de Noviembre próximo.

Para las explicaciones que sean necesarias los interesados, podrán dirigirse por telégrafo al Ministerio de Hacienda.

Quito a 19 de octubre de 1907. Por orden del Sr. Ministro de Instrucción Pública Encargado del Despacho de Hacienda.—El Subsecretario de Hacienda,

CARLOS E. MOSCOSO

Tarifa de Avisos de "El Imparcial"

Para las publicaciones equatorianas hemos adoptado la tarifa de Guayaquil con un veinticinco por ciento de rebaja.

Para las publicaciones del Exterior, la misma que rige en el país de donde se remite el aviso, con igual descuento. «El Imparcial» es el periódico más barato del Ecuador.

Avisar es vender, proponemos al Comercio.

La lectura es la civilización, le damos al pueblo.

La Industrial

EMPRESA DE LIMPIAR CALZADO

Por atender mejor a mi numerosa clientela, he tomado una cochaba bajo el Palacio de Gobierno; en la que cuento con buenos operarios, y los clientes saldrán satisfechos.

Segundo Manuel Vázquez Zapatero.

Stibre. 2.

Joaquín Morales V.

Y Luis F. Chávez

ESTADÍSTICA DE SEÑORES PRÁCTICOS DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tiene el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en la cual se encargan de la Promoción de toda clase de juicios, como de créditos, ejecución de créditos, cobranza de créditos, etc., etc. En todos los asuntos proceden dirigidos por abogados notables por su probidad e inteligencia. La Agencia está situada en la carrera Pícolas, casa número 41, bajo el Quito a 15 de Agosto, 20 de 1907.—1 m.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS



Hallándose reorganizados los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Director y personal del Establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público las mejores garantías en todo lo que diga relación a los trabajos que se ejecutan en los talleres de Tipografía, Encuadernación, Sastrería, Herrajería, Tenciería, Mecánica, Zapertería, Talabartería, Carrocería y Carpintería. Cumplimiento esmerado en la entrega de obras y precios sin competencia.

XXVI

De nada serviría repetir aquí lo que pensó Roberto van Rensselaer después de la lectura de la carta. Es posible que el lector hubiese imaginado que había terminado con Mrs. Lynch, y ciertamente, Mr. van Rensselaer así lo creía. Pero una de las desventajas de las cosas placenteras de la vida es que, cuando se trata de olvidadas, no siempre están ellas dispuestas a consentirlo.

Lo que aquella carta significaba, y lo que se proponía quien la había escrito, era un problema sobre el cual reflexionó nuestro héroe algunas horas, horas que invirtió paseándose por el despacho, soñándose

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

Telegrafía Teórica-Práctica

Joaquín Morales y Morales En venta al precio de 5 sures ejemplar en casa del autor Carrera de Venezuela, intersección Oriente y en la Escuela de Artes y Oficios. Stibre.—P. 5.

Agustín Albán

Compra Bonos de la Deuda Interna y Liquidaciones. Acepta poderes de los acreedores del Fisco, para solicitar liquidaciones de los Tribunales de Cuentas, Tesorerías, & C., mediante una comisión equitativa. Dirigirse a Agustín Albán, carrera García Moreno, N° 45, frente a la Concepción. Octubre 2-1. m.

DR. DIEGO SANCHEZ

Méjico y Guayaquil. Carrera Sucre, frente al B. R. C. «Filidcha» Consultas de 1 a 3 p. m.

MEMORANDUM

Santoral. Miércoles, 6.—Santos Leonardo, abad, y Severo obispo y mártir. Fases de la luna. Luna nueva el 7 Cuarto creciente 14 Luna llena el 21 Cuarto menguante 29

Salen al Sur: Lúnes y Miércoles admitiéndose correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el del exterior. Salen al Norte: Miércoles y Sábado.

Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado. Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telegrafos. Líneas del Norte y Sur: francas. Tamo de Boticas. La Sucre, carrera Sucre; El Comercio, carrera Venezuela y Guayaquil, Guayaquil y Chile.

Materia de las Compañías de Transporte. Compañía de Transporte. OMBRES: Salen Lúnes y Jueves; llegan Miércoles y Sábado; escala en Latacunga. RÁPIDOS: Salen Lúnes, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles los Viernes y Lúnes; escala en Latacunga.

En Veloz. Avroviajes: Salen Martes, Jueves y domingos a las 10 a. m., Jueves y sábados directos.

En Veloz. COMBES: Salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lúnes; escala en Latacunga.

En Veloz. Llegan a Latacunga: Domingos, Miércoles y Viernes, a las 12,40 p. m. Salen: Domingos, Martes y Jueves a las 1 p. m.

Compra de muebles

La persona que interese venderlos puede acercarse a la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tomara nota.

Angel R. Portas ABOGADO

Carrera Morales N° 2

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir a esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades, en el Cantón Chone, a precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtenerse datos en la oficina del Sr. Manuel Aray—Chone. Se aceptan cambios con propiedades en Quito.

A. KENNEDY



CHIRIQUO DENTISTA No. 12. OFICINA: casa de los señores Alajandro y Jacinto Vangel, ante Platón.

Carrera Venezuela, entre Platón

Guía General del Ecuador

Se solicitan agentes en todas las provincias y cantones. Dirigirse por correo al señor Joaquín Morales.—Quito.

Tp. de la Escuela 4, y G.

—100—
—¡Gran Dios! ¡Robbie!, exclamó.—Pero ¿estás loco?
—No; lo que te digo es verdad.
—¡Pues estás arrojado!
—¡Oh!, no, no tan aprisa, maestro!—(Robbie, en broma, le llamaba su maestro.)—Me he gastado hasta el último centavo, pero no he de quedar arruinado; mañana a las once y dos minutos, pienso ser el hombre más rico de la ciudad de Nueva York. Voy a apoderarme del último centavo que la derama del último centavo que la gente del T. y S. y Smith, y Shark puedan tener, en dinero y en crédito, y de paso voy a apoderarme de las cuentas corrientes con el Banco de algunos centenares de corderos, incluso mi anciano y querido papaito.
El anciano y querido papaito no podía resistir.—¡Estás perdido, Robbie!, exclamó.—¡Eso no puedes ser! ¿Cómo vas a conseguirlo sin un céntimo?
—Acabo de arreglar un sindicato,—dijo riendo Roberto.
—Pero, ¿sin dinero?
—No lo saben que no tengo dinero,—dijo con sorna.—Pero voy

—101—
De pronto, llamaron a la puerta con los nudillos de los dedos, y entró un criado.
—Una carta para el señor; dice Urgente.
Nuestro amigo la cogió; esperó a que el criado se hubiese retirado y entonces abrióla y leyó:
«MR. ROBERTO VAN RENSSSLAER.
«Querido señor: ¿Tendría usted la bondad de indicarme a nuestro amigo el señor Verde la conveniencia de pasar esta tarde, para un asunto de la mayor urgencia, por casa de su antigua amiga Mrs. Lynch?»

—101—
a tenerlo, para mayor garantía, y me lo vas a dar tú.
—¡Hum!,—dijo lacónicamente Mr. Chauncey van Rensselaer.
—En primer lugar, mañana a las diez vas a vender todas las acciones que tienes, y en segundo lugar, vas a vender al descubierto todo el T. y S. que puedas, mientras haya compradores,—y allí a las once vas a bajar el cielo hasta tocarse con la tierra.
—Pero ¿qué se deberá eso?
—Por de pronto, al hecho de estar tú allí vendiendo al descubierto. Vosotros, los viejos rondadores del Wall Street, sois como los buitres alrededor de un cadáver: basta veros cjeando en el camino de la ciudad para saber que es inminente una catástrofe; y en cuanto sepan que tú vendes T. y S., ya está ganada la partida.
—Puede que sea así,—murmuró el anciano, después de breve meditación.
—Pero no era para eso por lo que te he mandado a llamar,—dijo Robbie.—Tengo que comunicarte aun lo principal, y es que me vas